

いの流水俳壇

「当季雑詠」

問 浩太選

五人の子育てし母の掌春の月

松尾満津

(評)満津於先生の句の「評」をしましたのは初めてで、末輩の私が批評すべきでないかもしませんが、満津於さんの句を見て、私も弟妹が多かつたので、多い弟や妹のときが懐かしく思い出されて筆を執りました。

現代の少子化時代とは違い、昭和一桁あたりまでの家族は、子どもが多かつた時代で「生めよ殖やせよ」が国策でもあり、兄弟五人くらいは普通で七人、八人の兄弟も珍しくなかった。

この当時、子どもが多くても小学校に入るころになれば、下の子ども世話をし、お守りも下の子どもが引き継いでやり、家の片付けや掃除あるいは、親の仕事の手伝いなどもしたものです。

子どもの多い両親の苦労は、十分知り感じていたので、親を助けるのは当然と思つていたものです。この句の「育てし母の掌」とあります、が掌と掌以外の脚や頭など体全体を代表として掌として省略しています。

また結句の「春の月」は、秋の月が澄み切った白い月で、なんとなく冷たい感じがするのですが、春の月は澄むというより少しづやけた感じがあり、少し暖かさを私は感じますので、春の月が、この育てた母を、「ご苦労さん、ようやつたのう、えらかつのう」と、温かく褒めたのだと思いますと「春の月」の結句は良いと思いました。

天空の絹布となりて黄砂降る

濱田美智子

(評)美智子さんは今月初めて、この一句を投句されました。新しく俳句を作り勉強されている方が増えるのは、嬉しいことで、これからも流水俳壇に投句されますようお願いします。一緒に勉強してください。

黄砂については知らない人はいないと思いますが、春の季語で中国大陆北部で黄色の砂塵が天空を覆い下降する現象で、三月から五月ごろに多い。

日本に黄砂が及ぶこともたびたびある。黄砂がなくとも、ごく薄い絹の布を通して天空を見た状況を黄砂のようだと比喩したのには感心しました。

最近は、PM2・5といわれる超微粒子が中国大陸から、日本の方へ流れて来たと報告があります。

黄砂より始末に困るといわれています。

中国の責任ある対策が望まれます。

香長春野戦争の音が埋まっている

問 浩太

(参考として自解)太平洋戦争中に、香長平野の田園地帯に飛行場を作り、海軍航空隊が迎敵・戦闘訓練などに駐留していた。

特攻隊も、この航空隊から九州などの出撃基地へ行き、そこから特攻に出撃したと聞く。この飛行場を作るために、非常な苦労を多くの人が味わった。

私の体験を思い出すと、工業学校三年生の夏(現在の中学校三年生と同年)、全員航空隊の兵舎で寝食を共にし、朝夕の行事は兵士と同じことをしてから、物部川の河原へ行き、トロッコへ砂利を積み、トロッコを手で押して飛行場予定地へ運搬した。

暑さのため、上半身は薄いシャツであつたので日焼けして、夜、背中の痛いのに皆泣いた。

畑に回復したが、戦争末期には敵の艦載機

(グラマン)が多いときは、蜂の群。蝶の群のように飛行場を攻撃、機銃掃射した。このような弾の残骸や不発弾も埋まっていても不思議でない。戦争の不合理、愚かさ、残酷さは多くの記録もあるが、現在戦争をしている国もあり、戦争の足音が近づいてくる気もする。戦争は絶対にいかん。

「香長春野に戦争の音が埋まっている」というのは、戦争の残骸が埋まっているということである。

香長春野に戦争の音が埋まっている」とい

うのは、戦争の残骸が埋まっているというこ

とである。

奴隸慄然と落ちて来たりけり
古稀生きて鬼は吾なり鬼やらい
谷よりのせせらぎ里へ春の音
風花や葬儀車土手によせて待つ
風の描く雲少しづつ春模様
ふと見れば命の行列雪柳
更けし夜風呂の温もり連れて寝る
赤べこの張り子首振る雪舞え
行儀良く椅子されし風の土手
犬友と犬の自慢や日脚伸び
朝の庭音掃きよせる春落葉
青空にノロシあげたる野焼きかな
すきまかぜ雨戸叩いて雪間近
豆をうつ心の鬼に豆を打つ
初雪や町が時雨れて山が雪
昔日や氷柱の出来る家に住み

町子さんは、二月二十四日の高知新聞の俳句欄と川柳欄に次のような、素晴らしい句が掲載されました。

おめでとうございました。

川柳 母に似し人の背追うて初詣
元の位置戻ればきつと思ひ出す

次 題 「当季雑詠」五句
締め切り 每月五日

社会教育課 いの町3597
893-2012

JJA全農こうち指定 命 の鍵を握っているのはシロアリです。白蟻被害を巣から断つ!! 有料広告

もしかして…シロアリ!?

シロアリは黒アリとは生態や体型もまったく違います。

シロアリを見かけると…

シロアリは社会性昆虫です。見かけると必ず近くに「巣」が存在し女王が次々と産卵をしています。「巣」は大きいもので数百万匹にも及ぶ場合があります。



なぜ、ペイト工法はシロアリの駆除には最適なのか?

ペイト工法はシロアリの習性を利用し、今までの工法では難しかった「巣」の駆除が可能となりました。シロアリの駆除や予防は家の構造及び建築工法により様々な施工方法があります。弊社では現地調査をして最適な施工法をお勧めいたします。



ホームページ クリック!!

友清白蟻

検索

<p